
ПРОТОКОЛ № 4 
заседания Педагогического совета 

Кыргызского авиационного института им. и. Абдраимова

г. Бишкек от 27 декабря 2023г.

Присутствовали: члены Педагогического совета -  70 человек

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. О качестве реализации модульно-рейтинговой системы в 

Авиаинституте (Манапбаев Э.Р. -  начальник УУ Авиаинститута);
2. Организация и контроль работы библиотеки: анализ наличия литературы, 

обеспеченности учебниками; систематизация учебной и методической 
литературой. ( Азаматова А.А. - зав. библиотекой);

3. Бюджетное слушание по обсуждению проекта бюджета Авиаинститута на 
2024 год. (Курманов У.Э. -  директор КАИ, Шатманова Т.Т. -  главный 
бухгалтер КАИ.);

4. Адаптация студентов нового набора к условиям обучения 0СГ10 (анализ 
анкетирования). (Эрмексариева Г.М. -  зав. ОКГ1Б и стандартов ИКАО);

5. Антикоррупционная работа в Авиаинституте. (Манапбаев Э.Р. -  
начальник УУ Авиаинститута);

6. Развитие базы английского языка (Тентимишова Ч.Ш. -  руководитель 
центра развития профессионального английского языка);

7. Разное.

Заседание Педагогического совета открыл председатель Курманов У.Э. и 
ознакомил присутствующих с повесткой дня и с регламентом заседания. 
Путем голосования повестка дня и регламент Педагогического совета 
утверждены единогласно.

По первому вопросу выступил начальник УУ Манапбаев Э.Р.: Для 
качественной реализации модульно-рейтинговой системы обучения у нас есть 
методические указания разработанные на основе Положения о Модульно
рейтинговой системе обучения. На основании учебных планов разработан 
график учебного процесса на 2023-2024 учебный год. Имеется график- 
проведения модульных точек дисциплин за первое полугодие. В связи с 
изменением учебного графика были внесены изменения в график модульных 
точек. Студенты с 25 января ушли на каникулы, с 15 по 27 января у них будет 
зимняя экзаменационная сессия и ликвидация академических задолженностей 
до 3 февраля. По всем контрольным точкам первого полугодия сделаны и сданы 
отчеты с указанием фамилий преподавателей не своевременно выставляющих 
баллы контрольных точек и СРС.

Согласно приказа № 263 от 20 октября О принятии экстренных мер по работе



г

с образовательным порталом разработан план работы, также в планах 
разработать чек лист на каждого преподавателя по загрузке образовательного 
портала. По графику проведены обучающие семинары по работе с порталом.

Курманов У.Э.: Мы провели определенные исследования активности 
рюсещения АВН портала. Создан центр управления образовательным порталом 
в следующем году мы будем его дальше развивать, у нас в планах открытие еще 
одного компьютерного зала.

ПОСТАНОВИЛИ:
1. Принять к сведению информацию докладчика.
2. Продолжить работу по итоговому отчету.
3. По итогам зимней экзаменационной сессии подготовить финальный 

отчет.
По второму вопросу Организация и контроль работы библиотеки: анализ 

наличия литературы, обеспеченности учебниками; систематизация учебной и 
методической литературой выступила Азаматова А.А. - зав. библиотекой: На 
сегодняшний день фонд библиотеки КАИ составляет около 40 тыс. печатных 
книг из них 26 тысяч учебная литература в целом состояние библиотеки можно 
оценить как хорошее , есть малый читальный зал на 20 посадочных мест, а 
также 4 компьютера для работы студентов. 10 дополнительных мест для работы 
бизнес-инкубатора. Библиотека оснащена полностью, удобна для работы 
студентов и преподавателей. Запросы на книги поступают, поступление книг 
осуществляется только в электронном виде.Электронные книги можно найти в 
АВН портале института. На счет посещения библиотеки студентами отделения 
СПО очень слабое, студенты бакалавриата более ■'активны. Проблемы 
библиотеки это нехватка места в книгохранилище, полки не выдерживают 
количество книг и многие книги хранятся в коробках. Просьба установить в 
библиотеке пожарную сигнализацию.

В среднем оснащенность и уровень обслуживания библиотеки можно 
оценить как удовлетворительное.

ПОСТАНОВИЛИ:
1. Принять к сведению доклад Азаматовой А.А. по вопросу Организации и 

контроля работы библиотеки.
2. Кураторам и менеджерам взять под контроль посещение библиотеки.
3. Осмоналиеву А.Т. рассмотреть возможность установки в библиотеке 

противопожарной системы безопасности и установку стеллажей.
По третьему вопросу выступил директор Авиаинститута Курманов У.Э.: 

Уважаемые коллеги 2023 год мы закрываем с большим плюсом. Как вы знаете у 
нас два бюджета республиканский и специальный (средства которые создаются 
нами за счет предоставления нами образовательных услуг), республиканский 
бюджет на 2023 год был утвержден на уровне 11 млн. сом, но мы его исполнили 
на уровне 22 млн.сом. в связи с повышением заработной платы. Это сумма по 
статье заработная плата эту статью мы выполнили на 100%. Львиная доля всех



денег уходит на заработную плату т.е. это 60-65%. Оставшаяся часть уходит по 
таким статьям как транспортные расходы, приобретение товаров и услуг, 
текущий ремонт зданий и сооружений, приобретение материалов для текущих 
целей, топливо, коммунальные услуги и стипендия. По специальному счету за 
2023 год утвержденная сумма у нас была 89 млн.сомов,. На сегодняшний день 
наш бюджет составляет 112 млн.сомов. По специальному счету также львиная 
доля уходит на заработную плату. Все отчеты в ближайшее время будут 
размещены на сайте института по каждой статье. На 2024 г по специальному 
счету утвержденная сумма составляет 86 млн. сомов, но мы планируем 
увеличить эту сумму до 120 млн.сом.

ПОСТАНОВИЛИ:
1. Принять информацию директора по исполнению бюджета 2023 года и 

план на 2024 год к сведению.
2. Считать работу финансового подразделения и администрации в этом 

направлении удовлетворительной.
3. Приложить усилия для получения разрешения поднять оплату за 

обучение.
По четвертому вопросу Адаптация студентов нового набора к условиям 

обучения ОСПО (анализ анкетирования) выступила заведующая ОКБП и 
стандартов ИКАО Эрмексариева Г.М.: Анкетирование прошли все студенты 
первого курса ОСПО я озвучу некоторые основные моменты. Вопросов было 
много, например: на вопрос "цель вашего поступления в КАИ" более 62% 
ответили "получить любимую профессию"; на вопрос что привлекает вас в 
выбранной профессии более 30% ответили "возможность развивать свои 
возможности"; на вопрос из каких источников вы узнали о нашем институте 
более 40% ответили "из сайта КАИ". Это говорит о том что сайт действительно 
функционирует. Анкетирование проводилось с целью выявить адаптацию 
первокурсников. На данный момент у нас на первом курсе обучается более 613 
студентов из общего контингента. У нас еще проводятся ряд анкетирования 
среди магистрантов, работодателей. В связи с тем что институт скоро будет 
проходить аккредитацию планируется еще ряд анкетирований.

ПОСТАНОВИЛИ:
1. Принять к сведению информацию докладчика.
2. Расширить спектр анкетирования.
3. Увеличить линейку вопросов.

По пятому вопросу Антикоррупционная деятельность: основные 
направления и мероприятия выступил Манапбаев Э.Р. : В нашем институте 
ежегодно обновляется состав комиссии, издан приказ № 216 от 12.09.2023 г. о 
составе комиссии на новый учебный год. Работа по антикоррупционной 
деятельности ведется на основании «Положения по противодействию 
коррупции, устранения их причин и профилактики коррупционных



проявлений» и плана мероприятий по противодействию коррупции на 2023- 
2024 учебный год. Комиссия по предупреждению коррупции заседает согласно 
утвержденного графика один раз в месяц по всем рассмотренным вопросам 
составляются протоколы. Оформлен информационный стенд по 
антикоррупционной деятельности Авиаинститута, поставлена урна для 
добровольных анонимных сообщений, в фойе главного корпуса вывешены 
телефоны доверия по противодействию коррупции. Во избежание 
коррупционный действий все финансовые расчеты в Авиаинституте ведутся 
через терминалы коммерческого банка Кыргызстан. Билеты на Итоговую 
государственную аттестацию представляются непосредственно перед началом 
экзамена в запечатанном виде и конверты с билетами вскрываются 
комиссионно. На территории Авиаинститута установлены и функционируют 
камеры видеонаблюдения, осуществляется видеосъемка хода итоговых 
экзаменов.

Со всей информацией по антикоррупционной деятельности института 
можно ознакомится на сайте.

ПОСТАНОВИЛИ:
1. Принять к сведению информацию докладчика.
2. Усилить работу в части контроля за антикоррупционной деятельностью 

института
3. Актуализировать план работы комиссии по противодействию коррупции 

на второе полугодие.

По шестому вопросу Развитие базы английского языка выступила 
Тентимишова Ч.Ш. -  руководитель центра развития авиационного английского 
языка "Ау1а1юп Еп§йзЬ": Государственным агентством гражданской авиации 
при Кабинете министров КР издан приказ об усилении авиационного 
английского языка, на основании этого приказа у нас в КАИ был издан приказ 
об организации интенсивного курса английского и авиационного английского 
языка для выпускных курсов ВПО и ОСПО. Хочу ознакомить вас с целью этого 
курса,она заключается в выявлении реализации поставленных задач, предмет 
анализа это учебно-методическая работа преподавателей английского языка, 
Курс начался с февраля месяца 2023 года и в конце каждого месяца мы 
проводили мониторинги, т.е. мы принимали устные и письменные, а также 
компьютерные тесты. По итогам тестов ни один студент не получил оценку 
"пятерка", немного студентов получили оценку "четверка", основная масса 
студентов получили оценки "тройка" и "двойка". Есть группы где по одному 
студенту получили удовлетворительные оценки, остальные все получили 
оценку неудовлетворительно. Рассмотрим сильные и слабые стороны анализа 
интенсивного курса английского языка. Сильные стороны это сплоченность 
преподавателей английского языка, т.е. изначально мы разработали учебные 
программы по ведению этого курса, было составлено расписание занятий и



также разработаны методические указания и раздаточные материалы. Владение 
авиационным английским языком, наличие аудио- и видео материалов, наличие 
лингафонного кабинета и высокая степень мотивации студентов к изучению 
английского языка, и наличие материальной базы для проведения занятий, 

, соответствующие современным требованиям. Слабые стороны это изначально 
неверное формирование групп слушателей, т.е. не были учтены уровни знаний 
студентов, недостаточное оборудование кабинетов авиационными 
материалами, не все кабинеты оснащены авиационными терминами. 
Возможности: больше вовлекать преподавателей носителей языка,
использование контекстной рекламы. Угрозы: не использование ГСО, нет 
мотивации у большинства студентов.

В сентябре 2023 года на базе института был открыт Центр развития 
авиационного английского языка "Ау1айоп Еп§НзЬ". В начале 2023-2024 
учебного года разработан план действий на учебный год, составлен график 
проведения открытых уроков ежемесячно.

1. Принять к сведению информацию докладчика
2. Усилить и активизировать работу в плане развития английского языка.

Председатель Педагогического Совета

ПОСТАНОВИЛИ:

Секретарь В.Р. Джумагулова


